

# El Eco de Cartagena

BOLETIN DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

El Eco es que se va despojando la incógnita del Consejo de ministros celebrado repetidamente en la noche del pasado lunes.

Las noticias que hasta nosotros llegaron sobre la citada reunión de los consejeros de la Corona decían que era a causa de que un grupo de militares molestados por las frases que vertieron en sus fogosos discursos algunos de los oradores del mitin del domingo visitaron al ministro de la guerra para suplicarle incoara la correspondiente sumaria a los que no habían guardado el respeto que se merecen las instituciones y al ejército español.

Y la cosa ha resultado, ciérra, pues tanto por el telepama que a última hora de la tarde de ayer recibimos como por la que declamamos en la conferencia telegráfica de la mañana, nuestros dignos militares no quieren que queden en el olvido las frases de esos izquierdistas revolucionarios que anduvieron a tiros por las calles y tienen a honra llamar a su juventud jóvenes bárbaros.

Estos que han visto imposibles desmoronarse España y quieren entregarla al extranjero en estos momentos culminantes de su vida, atada de pies y manos, acabando con los últimos restos de su nacionalidad.

Esos mismos hombres que llevando banderas y nubes con el gorro frigio en sus manos, paseando el sagrado nombre de la Patria para burla y escarnio, quieren ahora nuevamente dividir al pueblo con las izquierdas y las derechas para realizar sus ideas revolucionarias.

Aquí no hay ni derechas ni izquierdas, solamente hay que España no quiere ir a pelear con las naciones aliadas como pretenden esos negociantes políticos y sus maquiavélicos planes no llegarán a cumplirse cuanto lo que queremos.

Soriano con sus huestes republicanas y centenares de centros obreros de pura sangre también. Monarquía, no quieren que vayamos a la guerra y no le quisiéramos porque el juego que llevan esos patriotas de guardarropa es que a costa de su procaje se derrame la sangre de la juventud española en suelo extranjero, en defensa de lo que nada nos importa.

Hemos leído que en la Casa del Pueblo de La Unión, se han reunido las sociedades obreras, acordando celebrar un mitin el día 7 del próximo mes, en el teatro Circo de dicha ciudad.

En dicho acto se protestará de la intervención de España en la guerra.

Acordaron dirigir un escrito al Comité obrero de Barcelona, advirtiéndoles del manifiesto publicado por dicho Comité, protestando contra el partido lerroullista y demás intervencionistas.

Lo cual prueba evidentemente que esto de la intervención no es asunto de derechas e izquierdas como obstinadamente han dado en clasificar «La Tierra» y otros diarios que laboran por el extranjero.

Es de puramente patriótico.

Los que quieren que peleemos a favor de los aliados a un lado y a otro, los que quieren para España paz y vida, blanqueos mauristas, socialistas, republicanos, socialistas, monárquicos, o simplemente de todos los colores.

Por que han de saberlo esos periódicos intervencionistas: España entera, desde la extrema derecha hasta la extrema izquierda, no quiere que sus hijos mueran por defender a Francia, Inglaterra o a los Estados Unidos, que van a su negocio y que como son muy escandalosos afirman mucho ruido.

## Primera Comunión

Mañana a las siete y media, se celebrará en la iglesia de Santa María de Gracia el acto de la primera comunión a las niñas que pertenecen al Colegio de la Purísima Concepción.

Antes y después de tomar las comuniones en Pan de los Angeles, las niñas serán recibidas por el nuevo cura de dicha Parroquia don Joaquín Catá y terminado el acto pasarán todas las niñas a las salones del Asilo, en donde se les servirá un suculento desayuno.

Por la tarde a las cuatro, se verificará en la misma iglesia el acto de la Rejuveneción de las Promesas del Bautismo.

## Hay que hablar bien

Dice «La Tierra» que si el mitin del domingo no resulta una enseñanza para todos los elementos que hoy se ven un poco acobardados por la osadía de las derechas no servirá para nada.

Eso es seguro, porque ese mitin que resultó un fracaso, no puede dar enseñanza alguna, pues sus organizadores, no hace muchos años hicieron de nuestro país escuela de escándalo y de desgobierno; fué la democracia que ellos representaban, una democracia de bullanga, de compra-venta y de escándalos que organizó ruidosas manifestaciones y que sembró las calles de muertos y heridos, prueba de su odio innegable; que formó bloques y alianzas para derribar al Régimen y que meses después toda su obra revolucionaria fué el reparto de unas actas, que luego vendieron sus posesiones a los gobiernos monárquicos.

¿Qué enseñanzas pueden dar esos hombres revolucionarios?

Las que dieron en la mañana del domingo en la plaza de toros de Madrid. Escándalos e insultos.

También dice el colega «que aquí todo lo que no lleve el place de la prensa germanófila no va a poder hacerse ni pensarse».

¡Apenas si no goza de libertad, para hablar cuanto le viene en gana ese titulado órgano del ex-bloque de las izquierdas!

En su desmedida aliadofilia o germanofobia llega a insultar a naciones y súbditos que nos merecen toda clase de consideraciones.

Y a pesar de su punible lenguaje cuando le han puesto por ello correctivo las autoridades locales?

No diga pues el majo de la casa que tendrá que bajarse de la higuera para poder hablar.

## De Sociedad

Los que viajan

Salió para la Capital Don Arturo Fuster.

Después de haber estado entre nosotros unos días regresó a Mezarrón don Luis Corbalán.

Acompañado de su distinguida esposa ha llegado a esta procedente de Valencia don José Gali.

Marchó a Barcelona el comerciante de esta plaza don Eugenio Fruant.

Ha marchado a Murcia el distinguido estudiante de Derecho don Carmelo Martínez Peñalver.

Regresó de Madrid el estudiante de aquella Facultad de Medicina don Pedro Cabello Terol.

Marchó a Madrid y Ciudad-Real el joven don Francisco Borrás. Buen viaje.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro apreciable amigo don Maximino Campos, Médico forense de esta Ciudad.

Se encuentra enfermo el joven letrado y presidente accidental de la juventud conservadora don Francisco de Paula Oliver.

En la Corte donde reside se encuentra gravemente enfermo nuestro querido amigo don José Bronet a quien le deseamos un pronto alivio.

Notas varias

Ha solicitado su jubilación fundado en motivos de salud el Inspector General de Aduanas nuestro respetable amigo don Eusebio Albaladejo.

El próximo domingo a las nueve de la mañana se administrará la Comunión Pascual a los reclusos de esta Prisión Central a cuyo acto hemos sido atentamente invitados por el Director don Ricardo Mur Grande.

Letras de Juto

Mañana a las diez se celebrará en la Iglesia de Santa María de Gracia un solemne funeral por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido amigo, don Esteban Llagostera, del Comercio de esta plaza.

## CELO INTERVENCIONISTA

### “El traidor no es menester”

En los tiempos del doctor Fausto aún era buen negocio tener un alma virgen y venderla al diablo. Se le ofrecían a uno riquezas, placeres, y lo que vale más que todo, el filtro sagrado y misterioso de la eterna juventud. En fin de cuentas, el diablo cargaba con uno, pero, al menos, algo se había sacado de esta miserable vida. Y conste, que es novela, nada más que novela. En este punto los tiempos modernos son más precavidos, y a no ser por la guerra, no habría manera de que ningún personaje ni pobre diablo hallara quien diera por su alma el valor de un vaso de sidra.

Pero el hecho es que lo han hablado nuestros intervencionistas y que se han consagrado a trabajar por una causa ingrata, impopular y antipatriótica, seguramente sin convicción alguna, pero con tal ardor y tan aparente entusiasmo, que en ciertas ocasiones consiguen dar a sus campañas un cierto tinte de sinceridad. La historia de los dineros de Judas será un símbolo eterno mientras haya conciencias tortuosas. Y nuestros intervencionistas venden a su patria y luego hablan de ella con una mano puesta sobre el corazón. Afortunadamente todo el mundo los conoce y ya el país sabe como ha de defenderse de ellos.

Pero lo que yo me propongo demostrar ahora es que a los primeros que no los conviene que España intervenga en la guerra, es a los intervencionistas. A ellos se les paga para provocar el conflicto. Una vez que hayamos declarado la guerra a Alemania o que hayamos provocado la enemistad de esta nación, es decir cuando nuestros intervencionistas hubieran logrado que España diera el paso decisivo, irremediable, entonces todo lo demás vendría sólo y trajo por la fuerza fatal que encadenados sucesos. Y entonces estos agentes intervencionistas que hoy se agitan tanto, esos periódicos que a cada momento hablan de la dignidad de España escarmentada, dejarían de ser necesarios. Y dejarían por consiguiente de cobrar.

Hoy hay bolsas prodigamente abiertas para pagar toda esa algarabía intervencionista. Se trata de abultar los pequeños sucesos, de inventar otros, de gritar como energúmenos acerca de los perjuicios que ocasiona el bloqueo submarino alemán, guardando un silencio absoluto acerca del asfixiante bloqueo inglés, de exaltar, de irritar, de enervar, en una palabra, de producir por todos los medios un ambiente hostil contra Alemania. Por eso cuando se habla a esos intervencionistas de Gibraltar, no contestan; cuando se les habla de los agravios históricos de Inglaterra y de Francia, no contestan; cuando se les presenta la situación de nuestra patria eternamente vejada, humillada, detentada por Inglaterra, y por Francia en Marruecos, los intervencionistas no contestan... es decir, contestan por el método de Ahn y dicen que debemos romper con Alemania.

Verdaderamente las sumas que pagan los aliados como subvención a ciertos periódicos para que hagan campaña intervencionista (por qué habrían de pagarlas luego? He aquí, pues, el último peligro de estas campañas. En tanto que la neutralidad de España esté en pie ellos cobrarán por combatir; si logran derribarla, habrían terminado su misión. El traidor no es menester siendo la traición pasada, como reza la poesía clásica castellana. Y véase de qué manera, estos pobres mercenarios intervencionistas, deben desear en el fondo de su corazón que se robustezca todo lo posible el bloqueo nacional de la neutralidad para que ellos puedan seguir cobrando por combatirla desde sus periódicos. Es, evidentemente, un oficio que no ennobles pero que da para vivir. Mejor aún: Sabemos de muchas fortunas que se han hecho por maniobrar contra la neutralidad, sin excluir el contrabando por mar y por tierra, no sabemos de nadie que haya obtenido más beneficio por defender la neutralidad, que el que ha obtenido la patria. Lo cual no es un obstáculo para que disontamos con los intervencionistas porque ellos también hablan en el alto interés de España. Sería para tirarse al suelo de risa si no se tratara de cosas tan serias!

J. Rodríguez de la Peña.

Rogamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta administración.



EL SEÑOR

### D. Esteban Llagostera y Puntí

del Comercio de esta plaza

falleció el día 28 de los corrientes

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Julia Molina Macabich; hermana doña Rosa, (susente); sobrinos don Esteban Llagostera Ros, don Esteban Rifá Llagostera; sobrinos ausentes, primos, sobrina política doña Ana Tápia de Rifá; demás parientes entre ellos doña Carmen Tomasetti y doña María Soro y la razón social «Esteban Llagostera y Compañía»

ruegan a sus numerosas amistades asistan mañana al funeral que se celebrará a las diez en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia por cuyo favor los quedarán eternamente agradecidos.

Por la premura del tiempo no se han hecho invitaciones particulares.



VII Y XXVII ANIVERSARIO

### Don Juan Martínez Méndez

### Doña Angelina Miralles Silvestre

fallecieron el 31 de Mayo de 1910 y 24 de Mayo de 1891, respectivamente

R. I. P.

Todas las misas que se celebren y la Hora Santa, de 9 a 10, mañana 31 en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, así como los Ejercicios de la tarde serán aplicados en sufragio de sus almas.

Sus hijos suplican a sus amigos y personas piadosas asistan a estos actos religiosos y pidan a Dios por el eterno descanso de sus almas, quedándoles agradecidos.

## Nombramiento acertado

Hace días, algunos periódicos locales dieron la noticia de haber sido nombrado cura ecónomo de la Parroquia de Santa María de Gracia el presbítero, paisano nuestro, don Joaquín Catá.

Nosotros no nos hicimos eco de tal noticia por no ser cierto, pero hoy la damos, con gran satisfacción porque éste virtuoso ministro del Altar ha recibido hoy el nombramiento y el día primero del próximo Junio, se posesionará del cargo.

La designación del señor Catá para dicho curato, ha sido acogida con verdadero júbilo por todos los feligreses de esta Parroquia, no solo por las especiales condiciones que regne de virtud, celo, prudencia y otras muchas indispensables para cumplir como es debido el difícil cargo de cura de almas, sino también por las muchas simpatías que ha sabido conquistarse en esta Ciudad.

El nuevo cura de nuestra Parroquia tiene acreditado que sabe cumplir bien con su sagrado ministerio y además cual pocos en cuantos cargos ha tenido.

A las muchas felicitaciones que recibirá indudablemente con tan fausto motivo una la nuestra muy cordial y cariñosa.

## Las habichuelas de oro

Nuestro ilustre ministro de la Gobernación, el Excmo. Sr. D. Julio Burell, pronunció hace muy pocos días esta frase lapidaria: «Lo que es de España debe ser de los españoles». Claro está que, el brillante escritor y actual miembro del Gobierno de la nación, no dió ni pudo dar otro alcance a sus palabras antedichas, que el que encierran aquellas otras frases similares que constituyen el lema de la doctrina americana de Monroe: «América para los americanos».

El actual ministro de la Gobernación, no quiso nunca decir que lo que existe en España y es propiedad del español Pérez debe ser también, por el solo hecho de ser español de cualquier otro López, González o Martínez.

Esto huelga aclararlo ¡estoy de acuerdo! pero es que hay cada obrero en forma de embudo por estas tierras de Dios, que serían capaces de suponer que las frases del señor Burell, constituyen una sanción de las doctrinas

acertas y demolidoras de Max-Nordean de Malatesta o del Vigilillo. Y hay que poner, como suele decirse vulgarmente, los puntos sobre las ías.

Eso de que lo que hay en España debe ser para los españoles lo dijo don Julio Burell, en funciones de ministro de la Corona, refiriéndose a los obreros de comer, beber y arder que en nuestro suelo se producen; más claro, que no debemos pasar hambre los españoles teniendo como tenemos, o como teníamos, mejor dicho, víveres de sobra.

Esas palabras debieron ser, que pronunciarla de continuo el pueblo español, para oponerse a todo aquello que nos despojaran cuatro escuderos ambiciosos de lo, que hoy, es necesario e indispensable, a los españoles, para vivir.

¡Nada de meeting, ni de discursos! Unos cuantos centenares de obreros armados de varas de Fresno o de acobuche, en cada pueblo y en cada punto fronterizo y al que tratara de salir una patata o un garbanzo de España medirte con esas varas de longitud, «¡a perdonarle ni un varbeta izquierda» de la espina dorsal. ¡Pero y las habichuelas de oro, cuando salen!

Dice nuestro querido colega «El Debate»:

«Persona autorizada nos enteró de que en San Sebastián circulan insistentes rumores según los cuales varios industriales, con la cooperación y auxilio de algún parlamentario, han acordado mil sacos de alubias, comprados a 70 y 80 pesetas. En Francia, el precio sube a 100 pesetas. Y como es a Francia a donde se quiere exportar esa enorme cantidad de subsistencias, indudable es que el negocio deja un margen de ganancia más que respetable.»

¡Vamos a tratar de calcularlo.

Si un saco de alubias vale 70 pesetas en España.

Si ese mismo saco se paga en Francia a 100 pesetas, es indiscutible que cada saco le deja un beneficio líquido al patriota, al agente intervencionista desinteresado y acaparador de 110 pesetas. Si multiplicamos esas 110 pesetas por los mil sacos obtenidos obtendremos (mejor dicho obtendrá) un beneficio de 110.000 pesetas o sean 22.000 duros, limpios de polvo y de paja.

¡Véis ya bien las habichuelas de oro!

¡Os convencéis de que están haciendo falta las varas de Fresno, de cetro o de acobuche!

Juan de España